
農學院－幹部座談會議紀錄 

農學院 99 學年度第 2 學期學生幹部座談會議紀錄 
 

會議名稱：農學院 99 學年度第 2 學期學生幹部座談 

會議地點：農園館三樓大視聽教室 

會議時間：100 年 3 月 2 日 13 時 20 分 

主 持 人：劉院長景平 

列席人員：侯金日主任、沈榮壽主任、林金樹主任（請假）、蘇文清主任、

趙清賢主任、張銘煌主任、顏永福主任、徐善德主任、王正甫教

官 

參加人員：農學院各系大學部班級幹部、研究所班代及各系學會會長、 

副會長 

院長致詞：本院學生幹部座談每學期召開乙次，主在傾聽同學的意見，提

供農學院改善建議，彼此交流溝通。或有須要院、系協助的地

方，各系主任也在這，有問題可以馬上解決。也藉此機會再次

向大家宣導一些重要事項，並請各班級幹部轉知班上同學留意

或配合。 

（一）請同學使用網路要注意網路禮貌，用字、用詞要特別小

心，勿有輕視等之意。先前某校有 2位老師互寫 Email 其

中一人於 Email 說對方「幼稚」被法院判賠 5萬元。 

         （二）有關兩性平權問題，教育部及學校都很重視，有兩性平權

委員會，亦開授相關課程讓同學們選修。男女同班，不論

師生或同學均應互相尊重。 

（三）請尊重智慧財產，不要影印教科書、擅自下載電腦軟體、 

或其他著作等，勿有侵權行為。 

         （四）今年流感很嚴重，請同學注意個人衛生，有感冒症狀就戴 

口罩，發燒一定要就醫，嚴重者則請假在家休息。根據統 

計今年流感死亡人超過當年 SARS 人數。 

 

            

貳、院教官報告： 
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（一）本座談會前發的宣導資料請張貼於班級布告欄，並向同學

宣導。 

（二）一般台灣人的心態：我沒那麼倒楣或我技術沒那麼差。本

院交安意外事故一直居全校榜首，遇事故應深思如何避

險。 

          (三)有關學生宿舍優先申請請上網瞭解；尋找優良租賃住所， 

請洽學務處住宿服務組。 

         （四）校安中心規劃「嘉大一百、月月平安」活動，每項活動皆

有獎品或獎金，有興趣的同學請自行留意相關活動海報。 

         （五）請同學多注意安全，常保身體健康。 

參、顏主任活動宣導： 

（一）生農系獲教育部 100 年度「轉譯醫學及農學人才培育先導

型計畫」的作物及花卉產業領域和畜禽產業領域 2 個計畫

補助合計 400 餘萬元，將於暑假開課，師資多來自業界，

課程內容豐富有趣，歡迎有興趣的同學報名參加，一般課

程無名額限制，實驗課程因只有 12 組的操作，故有名額 24

人之限制，報名請從速。 

（二）另外，本計畫支持的暑期產業參訪活動，參訪活動費用全額

補助（含交通費、誤膳費及保險費）同學們亦皆可參加，但

以高年級優先，尤其是研究生。 

（三）暑假修習通過之學分可列入下學期學分計算，但不收學分費。 

（四）本計畫所開之課程及各相關活動資訊將陸續建置於本系網頁

並隨時更新，歡迎同學踴躍報名參加。且除校內學生，亦歡

迎業界及校外有興趣人士報名參加，也請同學廣為宣傳。 

院長補充：這是一個很難得的機會，課程著重實務操作，可獲得業界豐富

的經驗，請顏主任於系網頁公告時，一併將資訊寄給各系，再

請各系印給各班，也希望同學能踴躍參加。 

肆、問題或建議： 

提 案一 

提案 人：林產科學暨家具工程學系大一曾國修 

事  由：學校提供之學生名條有很多人的名字不是甚麼特別的字，卻

 第 2 頁，共 3 頁



農學院－幹部座談會議紀錄 

印不出來，常出現漏字或不正確的字，例如：彣、咏、亘、

峯..，已反映多次均無改善。 

蘇主任說明：這不是系的問題，本系的確有不少同學的名字少一個字

或缺部首的錯字。 

院長說明：可能是比較特別的字，須要造字，若是一般字印不出就有

問題，轉請註冊組回答。 

 

提 案二 

提案人：園藝學系大四陳敏綺 

事  由：生物化學、有機化學實驗課程未列入本系專業科目，須至外系 

選修，但生化系、應化系常因實驗課程人數太多而無法同意加 

簽，希望能改善。 

    徐主任說明：生物化學、有機化學實驗課一般都是選修，要納入專業

科目有其困難度，但同學有這樣的需要我們會去努力，因

這關係到系所的合作及實驗經費之提撥，請同學收集其他

同學意見，以供系課程委員納入規劃考量。  

院長說明：各系必選修科目冊每年會重新討論檢視，同學若認為某課 

程很重要、應為必修，可以透過系課委員會學生代表於課 

程委員會議提出，經所有委員評估、討論是否改列必修。 

但因近年來教育部著重通識課程，要求學校降低必修 

學分數，因此專業科目被壓縮，雖有其困難度，但仍有討 

論的空間。 

 

提 案三 

提案人：農藝學藝大二池哲宇  

    事  由：學校多數道路，挖過未完全鋪平，有凹凸現象，希望能改善。 

    院長說明：因學校每年需提 3~4 億元的折舊費，財物較緊，如果是路

面有坑洞學校會馬上處理，若要全面翻修恐有問題，但仍

請總務處列入處理。 

提 案四 

提案人：農藝學藝大二班代 

    事  由：本系選修課同一時段只開一門課，是否能多開幾門讓我們選？ 
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    侯主任說明：以前本系同一時段部分課程開 2 門選修課，但從上個學

年度起，學校規定選修課開課比不可超過 150％，因此無

法多開。但今年的大一開始，可至外系選修至少 15 學分，

大二以上可選修外系 9 學分，可以好好利用選修機制。  

    院長補充：（一）這跟學校經費有關，學校每年要提撥龐大的折

舊費。還有學校學雜費超過 10 年未調整，是全

國國立大學中最低的學校。學校收入未增但支

出卻一直在增加，只好省一點，但開課比仍比

教育部規定的 120％還高。 

              （二）同學除可選擇外系至少 15 學分，鼓勵跨院、系

選修之設計，這學期各院、系也開了不少 15 學

分之微學程讓同學選修，這些微學程都不用事

先申請，課程內容很有彈性，只要於畢業前修

完微學程的課程內容，畢業時學校會核發微學

程證書，讓同學擁有第二專長之證明。規劃微

學程之另一目的，讓同學選修外系學分較有目

標，不會造成盲目選讀，同學可自行上網搜尋

所需課程資訊。 

   

提 案五（會後送提案單） 

提案人：林產科學暨家具工程學系大三郭信德 

事  由：校內機車道凹凸不平，殘破不堪，影響機車行車安全，請改善。 

 

提 案六（會後送提案單） 

提案人：林產科學暨家具工程學系大三張佩珊 

事  由：動物科學系館旁機車停車位嚴重不足，請改善。 

 

提 案七（會後送提案單） 

提案人：林產科學暨家具工程學系大三洪瑞瑜 

事  由：本班吳伃同學的「伃」和謝彣林的「彣」在老師的名單中無法

顯示，請改善。 
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提 案八（會後送提案單） 

提案人：林產科學暨家具工程學系大三朱柔潔 

事  由：是否可以多開一些有關外國語言類的課程，諸如：法文、韓文、

英文，而不是讓想修課的同學大老遠跑到民雄上課，或到新民

校區花錢上課。 

 

提 案九（會後送提案單） 

提案人：園藝學系大一副班代吳佳蓓 

事  由：請明確說明微學程上課地點，校長的宗旨希望同學跨領域學

習，希望開課系所能跨校區開課，例如管院的課開在蘭潭校區

諸如此類。    

伍、追蹤處理事項 

項

次 
會 辦 事 項 辦 理 情 形 備 考

1 

學 校 多 數

道路，挖過

未 完 全 鋪

平，有凹凸

現象，希望

能改善。 

經查蘭潭校區內之外環道及林牧路有部份路段凹陷情形，業經中華電信 

協助免費鋪設 AC 柏油將凹陷處鋪平；本處對於道路有坑洞時均會派員馬

上處理，對於校內部份路面嚴重有凹凸不平處將會做局部優先改善，至 

於大型翻修部份，預定於 101 年編列預算優先改善較差之路面。 

總務處   

營繕組 

2 

校 內 機 車

道 凹 凸 不

平，殘破不

堪，影響機

車 行 車 安

全 ， 請 改

善。 

校內機車道凹凸不平之路段，業已於寒假期間改善綜合教學大樓旁機車

道，至於是否還有其他路段須優先改善，則惠請同學逕向本處反映，以

利加速處理，謝謝! 
總務處   

營繕組 

3 

動物科學

系館旁機

車停車位

嚴重不

足，請改

善。 

動科停車場旁圍籬進出口處，內外已增設停車位，請同學多加利用。 

總務處 

駐衛隊 

4 
學校提供 

之學生名 

名字印不出來的問題註冊組說明如下： 

1.各班同學入學時所拿到的學生證名字是正確的，學籍資料一定是對的。

教務處   

註冊組 
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條有很多 

人的名字 

不是甚麼 

特別的字 

卻印不出 

來，常出 

現漏字或 

不正確的 

錯字，例 

如：彣、 

咏、亘、 

峯、..， 

已反映多 

次均無改 

善。 

2. 第一學期新生班級到註冊組拿的名條會有部分錯誤，是因造字尚未建

好，但名條須在開學前一星期準備好，會有時間的落差，只要再洽詢

行政人員重新印製給同學即可。 

3. 在同學或老師的電腦列印名條，名字會沒有列印出來，是因列印名條

的那部電腦沒有到學校的 E化校園造字檔去下載新的造字檔，只要該

部電腦去下載造字檔即可。 

5 

林產科學 

暨家具工 

程學系大 

三吳伃同 

學的「伃」 

和謝彣林 

的「彣」 

在老師的 

名單中無 

法顯示， 

請改善。 

同上。 

教務處   

註冊組 

6 

是否可以 

多開一些 

有關外國 

語言類的 

課程，諸 

如：法 

文、韓 

文、英 

文，而不 

是讓想修 

課的同學 

大老遠跑 

1.語言中心目前為規劃日間部大一、大二英文課程及進修部外國語文領

域等必修課程，無法再開設其他一般選修課程。 

2.本學期進修部外國語文領域課程，包括日文、韓文、法文及英文，共

開設 9班外語類課程供同學修讀，同學可跨部選讀。 

語言中心
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到民雄上 

課，或到 

新民校區 

花錢上 

課。 

7 

請明確說 

明微學程 

上課地 

點，校長 

的宗旨希 

望同學跨 

領域學 

習，希望 

開課系所 

能跨校區 

開課，例 

如管院的 

課開在蘭 

潭校區諸 

如此類。 

1. 請至教務處首頁

http://www.ncyu.edu.tw/academic/itemize_list.aspx?site_content_sn=33230

點選「選課」－「微學程」便可看見各院、系開設微學程之設置宗旨

與理念、修讀對象、修課規定及課程規劃等。 

 

2. 本校目前所開設 14 個跨領域學程及 20 個微學程，上課校區大多以主

辦學系所在的校區為主。本校因為有 6 個學院，可以開設不同領域學

程，但又因校區分散，學生必須跨校選課，因此同學在選修時必須考

量交通安全的問題。本校目前已規劃部分課程以遠距教學方式授課，

減少同學的交通負荷。 

課務組 

 

陸、主席結論： 

有任何問題，隨時歡迎提送意見反映單，本表可於院辦網站網頁下載，

或直接 e-mail 至院辦，我們會儘快處理，或請相關單位協助處理，讓

我們行政服務工作品質提昇，你們能有更好的學習成果。 

柒、散會：下午 2時 30 分 

 


